

heraus. Nun gehet dieser Mann wieder an die Vorderwand, stößt mit dem Fuße an die Thüre, drückt zugleich mit der linken Hand auf die Klinke, schiebt, ohne erst umzulenken, den Hund wieder zurück, und kommt am Schachte im Treibehause wieder an, wenn die aufgehende volle Sonne kaum wieder die Hälfte des Schachtes heraus ist.

Durch diese Vorrichtung wird in jeder Schicht ein Ausläufer mit 4 Groschen Lohn erspart; daher sich das darauf gewendete Kapital, welches inclusive der Straßbäume und Böcke gegen 60 Thaler beträgt; in 360 Treiben wieder bezahlt hat.

Zweiter Theil.

Beschreibung

des Treibeschachtes und Treibehauses,
nebst der Göpelkaue und Rennbahn.

§. 65.

Der Treibeschacht, als welcher auf dem Abraham Spathgange in einerley Richtung vom Tage niedergebracht ist, streicht nach dem Kompaß St. II. 1 und fällt $56\frac{1}{2}$ Grad gegen Mittag. Die flache Teufe beträgt vom Stürzhaken 498 Fuß, oder $20\frac{3}{4}$ Fahrten bis dritte Mittelstrecke.

§

Von